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TRENTO L’attuale giunta pr in-ov
ciale a trazione leghista è sem-
p r e s t a t a c h i a r a s u l p r o g e t to
della Valdastico: l’opera va fatta
(con sbocco della galleria a Ro-
vereto sud). E negli ultimi mesi
h a a g i t o di c o n s e g u e n z a . N o n
solo approvando il documento
p r e l i m i n a r e de l l a v a r i a n t e al
Pup (Piano urbanistico pr in-ov
c i a l e ) , m a a f f i d a n d o a n c h e a d
una società di nsulenzaco te rza,
la Pwc Italia, il compito di ela-
b o r a r e un o s t u d i o s u l l ’ i m p a t t o
e c o n o m i c o ed o c c u p a z i o n a l e
dell’infrastruttura. I cui risultati
s o n o s t a t i i l l u s t r a t i i e r i p o m e -
riggio in Sala Belli (Palazzo del-
la Pr incia) davanti ai rappre-ov
s e n t a n t i d e l l ’ i m p r e n d i t o r i a
t r e n t i n a e d e l l e o r g a n i z z a z i o n i
c o n f e d e r a l i C g i l , C i s l e U i l . I n
e s t r e m a s i n t e s i : s e c o n d o g l i
e s p e r t i d i P wc , n e l l ’a r c o d i 1 6
a n n i , f r a i m p a t t o d i r e t to , i n d i -
ret t o e i n d ot t o , i l p r o g e t to g e -
nererebbe 5,2 miliardi di valore
a g g i u n t o (c o m p r e s o l ’ i m p a t t o
s u l t u r i s m o ) e i n m e d i a q u a s i
5mila posti di lavoro l’anno.

«È un documento utile per il
d i b a t t i t o , r i g u a r d o a d u n i n ve -
stimento che, va ricordato, alla
Provincia non costa nulla e sul
q u a l e l ’a m m i n i s t r a z i o n e p r o -
vinciale non mette risorse pro-
prie, ma che allo stesso mpote
p o t re b b e a ve r e u n r i to r n o i m -
portante sul nostro tessuto eco-
n o m i c o , s o c i a l e e t u r i s t i c o » .
Così il presidente della Pr in-ov
cia, Maurizio Fugatti, ha intro-
dotto il documento di «Analisi
e c o n o m i c a e so c i a l e d e l l ’a l l a c -
c i a m e n t o A3 1 Val d a s t i c o n o r d -
A22 del Brennero».

L’indagine — co m m i s s i o n a -
t a d a T r e n t i n o S v i l u p p o e b a s a -
t a s u l l o s t u d i o d i f a t t i b i l i t à d e l -
l ’o p e r a , d a t a t o 20 1 9 s o t to l a s i -
gla della società ncessionariaco
dell’A31 (Autostrada Brescia Ve -
rona Vicenza Pa dova) — è stato
presentato dal direttore di Pwc,
Diego Artuso. Il quale ha preso
i n con s i d e r a z i o n e d u e p e r i o d i
temporali: quello di 7 anni ipo-
tizzato per la realizzazione del-
l’opera e quello di 9 anni relati-
vo alla fase operativa.

Par t e n d o d a l l a f a s e d i i n ve -

s t i m e n t o (c h e a m m o n t a a 3 , 3
miliardi), nel corso della re aliz-
zazione dell’opera si avrebbe un
i m p a t t o di r e t t o (a p p a l t i e s u -
b a p p a l t i ) d i 0 , 8 m i l i a r d i , u n o
indiretto (intera filiera delle co-
s t r u z i o n i ) d i 1 , 8 m i l i a r d i e i n -
d o t t i ( c o n s u m i ) d i 1 , 1 m i l i a r d i ,
p e r u n v a l o r e ag g i u n t o d i 3 , 7
miliardi. Pe r quanto riguarda il
fronte o c c u p a z i o n a l e , s a r e b b e -
ro g a r a n t i t i m e d i a m e n t e qu a s i
8.500 posti di lavoro l’anno.

Ve n e n d o , i n v e c e , a l l a f a s e
o p e r a t i v a , s i s t i m a c h e i r i c a v i
derivanti dalla gestione dell’in-
frastruttura potrebbero arrivare
a 65 milioni di euro annui, che
a lo r o vo l t a g e n e r e r e b b e r o un
v a l o r e a g g i u n t o a n n u o d i 7 2
m i l i o n i ( d i c u i 1 1 d i i n d o t to ) e
garantirebbero 4 9 5 p o s t i d i l a -
voro l’anno (di cui 142 co me in-
dotto). Infine è stato nsidera-co
to anche l’impatto sul turismo,
perché «la maggiore accessibi-
lità alla prov incia di Trento (20
minuti in meno di percorrenza
n e l l a t r a t t a T r e n t o - V i c e n z a ,
ndr) lascia ipotizzare un «incre-
mento di arrivi e presenze turi-
stiche pr neto eov enienti dal Ve
Friuli-Venezia Giulia pari a circa
il 20%». Questo mporterebbeco
u n a s p e s a a n n u a a g g i u n t i v a di
7 3 , 7 m i l i o n i , c h e p r o d u r r e b b e
84,5 milioni di valore aggiunto
(di cui 20 di indotto) e 1.633 po-
sti di lavoro annui.

In conclusione è stata analiz-
z a t a a n c h e l ’ i p o tes i f a t t a d a l l a
s o c i e t à c o n c e s s i o n a r i a d i u n
hub intermodale nei pressi del-
l ’ u s c i t a d i Rove re to, a s e r v i z i o ,
in particolare, del trasporto in-
ter m o d a l e n o n a c com p a g n a t o ,
con capacità analoghe a quelle
d e l l ’ I n t e r p o r to d i T r e  n t o , p e r
cui a sua volta sarebbe presup-
p o s t a u n a s p e c i a l i z z a z i o n e co-
m e « a u t o s t r a d a v i a g g i a n t e » ) .
Ma «questo è solo un’ipote si di
scuola, bisogna fare prima l’al-
l a c c i a m e n to » , h a s p i e g a t o Fu -
g a t t i . S u l l a va r i a n t e al P u p s u l
corridoio est (ossia sulla Va lda-
stico) si discuterà in Aula nella
p r o s s i m a s e d u t a d e l C o n s i g l i o
provinciale.

T. D. G.
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Contestata Una delle manifestazioni organizzate contro la realizzazione della Valdastico

Battaglia al Tar

Indagine Perfido,
revocato
il porto d’armi
al cacciatore

TRENTO « S e n o i d e c i d i a m o d i
darti una mano te la diamo, pe-
rò vedi che noi siamo tutte per-
sone che hanno delle aziende,
che possono avere delle neces-
sità». È Domenico Morello, una
d e l l e f i g u r e a l c e n t r o d e l l ’ i n -
c h i e s t a Pe r f i d o s u l l e p r e s u n t e
i n f i l t r a z i o n i d e l l a ‘ n d r a n g h e t a
nel mondo del porfido, a parla-
re. a breveUn te lefonata che ha
m e s s o n e i g u a i l ’ e x s i n d a c o
Bruno Gr f accusato diof voto di
s c a m b i o i n q u a n t o a v r e b b e
c h i e s t o a Mo r e l l o u n s o s t e g n o
a l l e p r o v  i n c i a l i d e l 2 0 1 8 n e l -
l’ambito del progetto, poi nau-
fragato, della lista dei civici.

La notizia del involgimen-co
t o d e l l ’e x p r i m o c i t t a d i n o d i
Frassilongo aveva fatto un certo
s c a l p o r e ne l l ’ot tob r e d e l 2 0 2 0
q u a n d o e r a s c o p p i a to i l ca s o
s u l l a p r e s u n t a l o c a l e t r e n t i n a
l e g a t a a l l a co s c a de i S e r r a i n o .
M a , s e s u l f r o n t e pe n a l e l e i n -
d a g i n i s o n o t u t t o r a a p e r t e , l a
vicenda ha avuto uno strascico

anche su l p i a n o a m m i n i s t r a t i -
vo. Dopo l’indagine dei ca rabi-
nieri del Ro s si è infatti mossa
l a Q u e s t u r a c h e h a re vo cato i l
porto d’armi a Groff che è ca c-
c i a t o re . D e c i s i o n e r i t e n u t a i n -
giusta e immotivata, il re ato di
voto d i s c a m b i o n o n è i n f a t t i
« i n a l c u n m o d o co conn n e s s o
l ’e ve n t u a l e a b u s o d e l l e a r m i » ,
h a n n o o s s e r v a t o i d i f e n s o r i
Giacomo Merlo e trizia Coro-Pa
na. Il ca coso è sì finito sul tavo-
l o d e l Ta r di T ren t o . L a d i f e s a
osserva che i fatti ntestati ri-co
salgono a due anni prima della
perquisizione e «solo a seguito
d e l c l a m o r e me d i a t i c o si p ro-
ce cade alla re vo della licenza di
porto d’armi», ma in tutto que-
sto lasso di te mpo Gr f avreb-of
be co ntinuato a utilizzare il fu-
cile. Insomma non ci sarebbe-
ro reragioni lative alla presunta
p e r i c o l o s i t à e i n a f f i d a b i l i t à
d e l l ’e x s i n d a c o c h e p o s s a n o
g i u s t i f i c a r e la r e vo c a de l l a l i -
c e n z a . I l Ta r h a a c c o l t o l a r i -
chiesta di rinvio di almeno sei
m e s i i n a t t e s a d i c a p i r e qu a l e
sarà la decisione della Procura,
i n o l t r e la Q u e s t u r a d o v r à p r e -
s e n t a r e u n a n u o v a r e  l a z i o n e
« c h e c h i a r i s c a — s c r i v o n o i
g i u d i c i i n o r d i n a n z a — i f a t t i
rilevanti». Intanto domani pro-
seguirà il processo davanti alla
Corte d’assise relativo al filone
principale dell’inchiesta.

D. R.
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Il caso

● L’ex sindaco

di Frassilongo

Bruno Groff è

stato coinvolto

nell’inchiesta

sulle presunte

infiltrazioni

della

‘ndrangheta

nel mondo del

porfido che a

ottobre 2020

aveva portato a

19 arresti

● Il politico e

cacciatore è

accusato di

voto di

scambio, ma le

indagini della

Procura sono

ancora aperte

Il caos sul tetto diMonti

Le indennità
sforano il tetto:
niente rimborsi
per i consiglieri

TRENTO A di r l o , a i cap i g r u p p o
c o n vo c a t i o g g i , s a r à i l p r e s i -
dente del nsiglio pr incia-co ov
l e l t e rWa K a s w a l d e r : n i e n t e
r i m b o r s i . Adieu r e s t i t u z i o n i
dei denari spesi per macinare
c h i l o m e t r i p e r r a g g i u n g e r e
l’Aula dalle valli (nel ca so dei
consiglieri re sidenti fuori dal
cap o l u o g o , q u a s i t u t t i ) o p e r
le attività istituzionali. Del re -
sto il te tto imposto dal gover-
n o M o n t i p a r l a c h i a r o : u n
c o n s i g l i e r e no n p u ò c o s t a r e
più di 11.100 euro lordi al mese
e c o n l ’a t t u a l i z z a z i o n e I s t a t
dello scorso anno il tetto vie-
ne sforato. Morale: restano in-
d e n n i t à e d i a r i a , n i e n t e ri m -
borsi ulteriori.

La premessa è che nessuno
verserà in stato di particolare
d e p r i v a z i o n e , o g n i m e s e g l i
a c c r e d i t i r e  s t a n o g e n e r o s i .
T u t t a v i a p a r t e d e l l e a t t i v i t à
i s t i t u z i o n a l i p r i m a c o p e r t e
d a i r i m b o r s i s a r a n n o p a g a t e
i n d i v i d u a l m e n t e . T u t t o p e r -

ché lo scorso anno s ’è deciso
di aumentare di circa 450 eu-
ro le indennità, sbloc ndo leca
rival u t a z i o n i I s t a t co m e c h i e -
s t o a g r a n voce dalla Südtiro-
ler Vo lkspartei.

N u m e r i a l l a m a n o , i n q u e -
sto modo si infrange — per la
prima volta in Italia — la leg-
ge che pone un limite ai costi
d e g l i a m m i n i s t r a t o r i p u b b l i -
ci. L’inghippo affonda le radi-
c i d a l o n t a n o : d a l 2 0 1 2 i n
T r e n t i n o A l t o Ad i g e l ’ i n d e n -
nità è fissata a 9.800 euro lor-
di mensili, ma adesso, grazie
all’adeguamento Istat, il tot ale
arriva a 10 . 2 5 1 e u r o . A qu e s t a
s o m m a s ’è d e c i s o d i a g g i u n -
gere i rimborsi spese a fo rfait
pari a 732 euro netti mensili,
n o n c h é a l t r i 7 8 4 e u r o p e r i l
r i m b o r s o d e l l e s p e s e d o c u -
mentate. Sommando le voci si
a r r i v a q u i n d i a 1 1 . 7 6 7 e u r o .
T r a d o t to : s i s u p e r a l a s o g l i a
m a s s i m a co con s e n t i t a . E d e c
a l l o r a c h e i l p r e s i d e n t e
Kaswalder nei giorni scorsi ha
c e r c a c at o d i p i r e co m e f a r e .
L’unica soluzione è evitare di
aggiungere ulteriori rimborsi
c h e p o r t e r e b b e r o il co m p u t o
mensile a sforare i massimali
p r e v i s t i . L a c o m u n i c a z i o n e
s a r à d a t a o g g i a i p a r t i t i c h e ,
c o n s i d e r a t o l ’ i n g h i p p o , n o n
h a n n o m o l t e a l te r n a t i ve s e
non ac gliere l’istanza.co

Ma. Da.
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Comitato per l’ordine pubblico

Vasco, il piano sicurezza del live
sarà pronto dopo la metà di aprile

I
lavori proseguono e il te mpo trascorre velocemente
prima dell’attesissimo (e contestato) live di Vasco ssiRo
in Trentino. Nuova riunione del Comitato prov inciale

per l’ordine e la sicurezza pubblica del Trentino in vista del
concerto di Vasco Ro ssi a Trento, previsto per il prossimo
20 maggio. All’incontro, tenutosi al Palazzo del governo di
Trento, si è parlato delle misure di sicurezza necessarie per
un evento che dovrebbe portare nel ca poluogo 120.000
persone.

«Si è trattato di una appuntamento inserito all’interno di
una serie di riunione periodiche, finalizzate a costruire
l’evento nel modo migliore possibile, ascoltando
organizzatori e specialisti. Attualmente sono in fase di
analisi diversi prof ili, tra cui viabilità, parcheggi e spazi
calmi, ma non vi è ancora nulla di definito», ha spiegato il
commissario del governo per la provincia di Trento,
Gianfranco Bernabei. A quanto riferito da Bernabei, il
piano preciso e verificato per lo svolgimento del concerto
in sicurezza sarà pronto dopo la metà di aprile 2022.
Tradotto: un mese prima del grande evento che è in agenda
il 20 maggio.

An. Pra.
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Blasco

Vasco Rossi

si esibirà
il 20 maggio

«Valdastico,74milioniperilturismo»
L’analisi della società di consulenzaPwc. Spunta l’ipotesi di unhub intermodale aRovereto

miliardi di euro

di Pil generati

dalla futura

infrastruttura

in sedici anni

mila posti di

lavoro garantiti

inmedia

nell’arco dei

sedici anni

mila e 100

euro lordi al

mese è il tetto

massimo per i

consiglieri

mila e 800

euro lordi

mensili sono le

indennità dei

consiglieri

Capoluogo

Scuole e nidi,
il Comune
spera nel Pnrr

A rriveranno «entro
fine marzo» le
risposte ai progetti

di edilizia scolastica per
cui Palazzo Thun ha
richiesto il finanziamento
secondo le procedure del
Pnrr. Lo ha co municato
ieri il vicesindaco Roberto
Stanchina. Si tratta di 10,5
milioni di cui 8 milioni
248mila finanziati dal Pnrr
e 2 milioni 252mila euro
cofinanziati anche
dall’amministrazione. I
lavori interessano sia il
fondovalle che la co llina. A
Villamontagna è prevista
la realizzazione di un
nuo asilo nido da 39vo
posti dove c ’era la scuola
elementare. A Cristo Re
sarà rifatto il nido: i posti,
su due piani, passeranno
da 45 a 60. A Villazzano il
progetto riguarda la
riqualificazione della
scuola d’infanzia, in via
Salita dei Molini. E ancora,
nel quartiere di San Pio X,
alle scuole elementari De
Gaspari, si co struirà una
nuova palestra. Infine,
ancora in collina, a
Cognola, rrà messo inve
opera un intervento di
adeguamento sismico
della scuola media
«Comenius». «Dal punto
di vista energetico, le
opere — ha sottolineato
Stanchina — si avvarranno
di sistemi geotermici e
pannelli fotovoltaici».

Pa. Pi.
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Il progetto

Ravinaaffronta
laviolenza
sulledonne

«A
lla luce del
giorno» è un
progetto della

cir scrizione Ravina-co
Romagnano di
«comunicazione,
educazione e fo rmazione
sul tema della violenza
contro le donne». È stato
presentato ieri dalla
presidente della
cir scrizione, Mariaco
Camilla Giuliani, e dalla
giornalista Elena Baiguera
Beltrami. «Il te ma della
violenza domestica e delle
discriminazioni di genere
— ha detto Giuliani —
richiede un percorso di
approfondimento e
partecipazione che,
attraverso diverse voci,
possa fare non solo
informazione ma anche
educazione e fo rmazione
attorno a questa insidiosa
e subdola piaga del nostro
tempo». Attraverso nove
appuntamenti, dal 5
marzo al 25 no mbre,ve
saranno proposti, in
alcuni luoghi pubblici del
sobborgo, momenti di
spettacolo, dibattito,
testimonianza, musica,
riflessione intorno al mate
per sensibilizzare e
approfondire. Sabato al
teatro di Ravina (ore
20.45) l’anteprima n loco
spettacolo «Questo non è
amore» portato sul palco
della mpagnia Gustavoco
Modena di Mori.

Pa. Pi.
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